
移動市役所議事録【西階中学校区（7月9日㈫開催）第2部　部長懇談】

質　問 部長の回答 対応状況

【市道の車線について】
　道路の車線が消えかかっているところが多
い。車で、どこを走っていいかわからないと
ころがある。母世代になると、車の運転は大
丈夫だろうかと不安になる。車線について
は、早く直してほしい。

　市道の白線や沿道の草刈など、今年予算を増やした
ところである。危険なところを早く処置できようにし
た。今年予算をどんな結果になったのか等見ながら、
来年の処置を考えていきたい。着実に改善されるよう
に取り組んでいく。

　道路の区画線については、市内各地より多
数の要望が挙がっているため、交通量や道路
状況等を勘案し、緊急性の高い箇所から年次
的に引き直しを行っています。

【カーブミラーの設置について】
　南方東コミュニティセンター東西を走る市
道から西階通線に出る交差点2箇所にカーブ
ミラーを設置してほしい。
　これまで要望もしているが実現されていな
い。
　特に西側からの自転車が確認しづらく、大
きな事故が起こってからでは間に合わない。

　土木課に伝えておく。 　要望箇所は2箇所とも、一時停止の交通規
制がかかっている交差点であり、停止した後
に徐行しながら交差点に進入しながら左右を
確認していただけましたら視界は十分に確保
されているため、カーブミラーを設置しなく
ても安全は確保できると考えています。

【避難所について】
　（全体の中で発言した）避難所の件だが、
高齢者避難については、トイレ含めて考えれ
ば、まずは南方東コミセンを最優先とし、次
に西階中、次が陸上競技場として考えるべき
ではないかということで、市も大変だと思う
が、我々も協力できる部分は協力するので、
検討してほしい。

　避難所については、毎年危機管理室で現地を確認
し、地元の区長さんたちとも話し合った上で選定して
いる。
　提案の件は検討する。

　南方東コミセンにつきましては、西階中学
校体育館改修の際に一時的に避難場所として
使用していました。
　現在は、西階中学校体育館、西階陸上競技
場を洪水時の指定緊急避難場所を指定してい
ますので、避難場所の変更が必要でありまし
たら、近隣の区長等と協議をさせていただき
ます。
　また、南方東コミセンを避難場所として使
用したい場合は、区長等地域で自主運営して
いただく避難場所として指定することもでき
ますので、協議させていただきたいと思いま
す。
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【地震の情報について】
　地震に関し、国から臨時情報が出た場合、
どう対応したら良いのか。分かっていること
があったら少しでも教えてもらえないか。

　南海トラフ地震が発生した場合、津波の危険が最も
高く、ハザードマップには、その際の浸水深と避難場
所を示している。

　津波ハザードマップには避難場所及び浸水
深を示してありますので、まずはご自宅の浸
水深や避難場所、避難経路の確認をお願いし
ます。また避難の際の非常持ち出し品の確
認・準備もお願いします。
　なお、本市におきましては、地震や津波、
弾道ミサイル発射などの事態が発生した場合
に、Jアラートからの情報を市民の皆様に瞬
時にお知らせするために、防災行政無線を始
め、「市ホームページ」や「FMのべおか」、
「ケーブルメディアワイワイ」など様々な情
報ツールと連動した整備を行っているほか、
災害情報メールをご登録いただいた携帯電話
へ発信も行っておりますので、是非、ご活用
していただきたいと思います。
　また、昨年、市内の全世帯に防災ハンド
ブックを配布し、いざという時の対応をわか
りやすくお示ししており、これまでに感じた
ことがないような揺れや、大きくゆっくりと
した揺れの際には津波が発生することがある
と言われておりますので、大津波警報などが
出ていなくても、早めの避難をお願いしてい
るところでございます。
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【点滅信号の設置について】
　スーパーキッド近くの横断歩道は、いつも
事故が発生しており危険。点滅信号機でも設
置してもらえないかと思うが、どうしたら良
いのか。

　確かに、交通量が多いことを始め、非常に危ない道
であると認識している。
　信号機設置であれば警察になると思う。
　交通政策課を通じて警察のほうに伝えたい。

　延岡警察署に信号設置の要望があることを
伝え、設置に向けて検討していただけない
か、市からお願いしました。
　延岡警察署によると、同所は過去に信号機
設置の要望が既にあり、毎年交通量や事故件
数を基に設置の可否を検討しているそうです
が、現状では設置の必要性は高くないと評価
されているようです。
　しかしながら、今後も延岡警察署等関係機
関と、信号機やそれに変わる何らかの交通安
全対策が取れないか検討していきたいと思い
ます。

【プロ野球キャンプの誘致について】
　現在本市では、プロ野球キャンプの誘致に
取り組んでいるのか。

　プロ野球の場合は、メインとサブ、球場が2つ必要
で、施設が整っていないと難しいと聞いており、現状
は難しい。
　今後、西階に防災施設が整備される中で、活用・可
能性を探りながら、スポーツ関係については誘致して
いきたいと考えている。

　キャンプ地を訪問する機会等を捉えて、西
階公園に整備予定の多目的屋内施設の活用に
ついて、プロ野球関係者に働きかけを行って
います。

【西階のプール改装と相撲場の整備につい
て】
①改装はどうなっているのか。
②70歳以上で、孫の付き添いで入場する場合
の料金を低額にすることはできないか。
③西階の相撲場について整備はどうなってい
るのか。

①西階の各施設が全体的に老朽化しているので、緊急
的な場合を除き、優先順位をつけ取り組んでいきた
い。
②利用料や管理運営運営費、また市民の利便性などを
見ながら考えていきたい。
③今年度中に取り壊す予定。なお、仮に新たに整備す
る場合には、新たなものは現在とは別の場所を検討す
る必要があるのではないかと思う。

①50ｍプールを除く西階遊泳場跡地を活用し
て「多目的屋内施設」を整備することが決定
しました。50ｍプールの改修については、そ
の有無を含めて、多目的屋内施設の整備後に
検討することになるが、いずれにしてもス
ポーツ施設全体の整備の優先順位を踏まえる
ことになります。
②引き続き、利用状況等も鑑みながら、検討
していきたい。
③西階相撲場は令和元年度に解体しました。
現段階で、新たに相撲場を整備する計画はあ
りません。
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【市道の舗装について】
　消防署北側を東西に走る市道は、左側がデ
コボコで、バイク通行が危険なため、舗装し
直してほしい。

　土木課に伝えておく。 　桜小路野地線については、道路長寿命化修
繕事業にて令和4年度から舗装補修を行う予
定です。

【小学校の家庭訪問について】
　今年から南方小学校での家庭訪問がなく
なった。
　理由には、小3から英語授業が始まること
から、家庭訪問にかける時間が取れないため
とも聞いた。
　先生が家庭を訪れることは貴重で、いまの
時代だからこそ大事だと思うし、ぜひ実施し
てほしいと思うが。

　たしかに実施している学校、していない学校があ
る。
　各学校事情もあると思うが、英語授業だけが理由で
はないと思う。
　学校側も、家庭環境や子どもの様子には関心が高い
ことから、家庭訪問に代わる何らかの対応をしている
とは思うので、各学校の状況を調べたい。

　英語の授業の開始によって時数の確保は必
要であるがそのために家庭訪問が無くなった
わけではありません。
  今年度は、新型コロナウイルス感染症の影
響で１学期の家庭訪問は全学校行っていない
ため、自宅確認をしたり、夏休み中に個人面
談等を計画したりして保護者との連携がしっ
かりととれるような対策を行っています。


